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Parte I. Agenda del día 

La reunión se inició a las 3:00 pm. Hora Perú con las palabras de bienvenida del Ingeniero Manuel 

Ortiz de Zevallos. 

1. Se instó a los nuevos participantes a revisar las actas pasadas para que se familiaricen 
con los temas y propuestas antes expuestos. Se procedió a la presentación de cada uno 
de los participantes ante sus compañeros. 
 
 

Miembros Presentes 

Manuel Ortiz de Zevallos – CLADEA 

Alfredo Rébori -  Universidad Nacional del Centro de la Provinicia de Buenos 
Aires - Argentina 

Andre Obiol -  Universidad Regional Autónoma de los Andes- Colombia 

Andrés Toledo-  Universidad Adolfo Ibáñez - Chile 

Edgar Lascano -  UNIANDES - Ecuador 

Victor Cárdenas -  Anáhuac - México 

Agustin Iturricha -  Universidad Privada Boliviana - Bolivia 

Alejandra Falco -  UCEMA - Argentina 

Claudia Flores -  UNITEC - Honduras 

Diego Armando Freire -  Universidad Regional Autónoma de los Andes - 
Colombia 

Jaime Cadena -  Escuela Politécnica Nacioanal -  Ecuador 

Modesto Correa -  Universidad Casa Grande -  Ecuador 

Carlos Tassara -  Universidad Autónoma del Perú -  Perú 

Gisela Veritier -  ICDA -  Argentina 

Jesus Gutierrez -  Euroinnova- España 

Julio de la Puente – UPAL - Perú 

Sergio Picazo -  Universidad de las Américas Puebla - México 

Gonzalo Islas -  Universidad de las Américas - Chile 

Jaly Chea -  Universidad Francisco Marroquín - Guatemala 

Juan Diego Rojas-  UNAB- Colombia 

Mario Paredes -  Universidad del Rosario - Colombia 

Mónica López Sieben-  CETYS -  México 
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2. Se informó que si algún participante desea exponer algún hecho de importancia o logro 
obtenido por su universidad podrá hacerlo levantando la mano, siempre y cuando esto 
sea un hecho de trascendencia y con la única finalidad de mostrar el potencial de su 
institución ante sus compañeros. 

 
3. Se puntualizó la dinámica de “La presentación Especial”, un espacio propio para algún 

participante que lo solicite de entre 5 y 10 minutos en donde este realizará una breve 
charla sobre algún tema relacionado a su experiencia profesional, la finalidad es 
compartir el conocimiento, expandir su visibilidad y fortalecer las relaciones. El espacio 
debe ser solicitado con antelación con Alejandro Freundt 

 

 

 

Parte II. Dinámica Grupal: Conclusiones de Grupos de trabajo.  

Tema/Preguntas:  

1. ¿Qué temas encuentran relevantes para su gestión de este año 

2022? 

Grupo 1:   

- Dr. Andrés Toledo(vocero) 

- Dr. Alfredo Rébori  

- Dr. Andre Obiol  

- Dr. Edgar Lascano  

- Dr. Victor Cárdenas  
 

• Se plantearon los retos del contexto actual, el hecho de tener que adaptarse a la 

transformación digital relacionado a la capacidad de manejo de datos el cual tiene 

actualmente un impacto en los docentes. Estas tecnologías han llegado para quedarse 

y hay que estar alertas y expectantes a los nuevos modelos híbridos para saber cómo 

afrontarlos de manera exitosa. 

 

Grupo 2: 

- Dra. Alejandra Falco (vocero) 

- Dr. Agustin Iturricha  

- Dra. Claudia Flores  

- Dr. Diego Armando Freire  

- Dr. Jaime Cadena  

- Dr. Modesto Correa  
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• Se discutió sobre la incertidumbre que presenta este y los próximos años, como por 

ejemplo saber cómo se debe compatibilizar las diferentes modalidades, tener la certeza 

de que programas ofrecer y en que modalidades, y sobre todo saber cuáles podrían 

cambiar de modalidad, cuales se podrían fusionar y cuáles no. Adicionalmente surge la 

duda de qué carreras nuevas pueden crearse a partir de la pandemia. 

• Con respecto a los docentes, es importante saber que estrategias se van a utilizar, 

sabiendo que el cambio a la virtualidad ya no tiene paso atrás y esta para quedarse. 

• Se conversó sobre la mitigación de la deshonestidad académica y como se afronta en 

otros entornos. 

• Se mencionó la importancia de promover la internalización de las instituciones y superar 

la resistencia al cambio interna de las mismas. 

 

 

Grupo 3: 

- Dra. Gisela Veritier (Vocera) 

- Dr. Carlos Tassara  

- Dr. Jesus Gutierrez  

- Dr. Julio de la Puente  

- Dr. Sergio Picazo  

 

• Se trae a la conversación el E-learning y los recientes avances tecnológicos y como la 

comunidad educativa se va adaptando y se menciona un ejemplo de modelo de 

competencias.  

• Surge la duda de que técnicas son mejores para los formatos híbridos que no son 100% 

presenciales ni virtuales. 

• Se menciona la importancia del Networking para docentes, pero también para alumnos. 

• Se menciona el tema de investigación y los requerimientos de que esta sea buena y de 

calidad. 

• Se expuso acerca de la Sobredosis de tecnología y como cada docente se adapta a la 

misma. 
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Grupo 4: 

- Dr. Juan Diego Rojas (Vocero) 

- Dr. Gonzalo Islas  

- Dra. Jaly Chea  

- Dr. Juan Diego Rojas 

- Dr. Mario Paredes  

- Dra. Mónica López Sieben 

 

• Se propuso saber cómo se está manejando la virtualidad, que herramientas se está 

utilizando para aprender de todos. 

• Se comenta la importancia de el entendimiento de las necesidades del mercado para 

saber que programas se deben lanzar. 

• Cómo se está creando la cultura del life long learnig en la cultura latinoamericana 

• Cómo se están manejando los visados de los profesores, las titulaciones o validaciones 

de títulos ahora que existe una creciente internacionalización 

 

Finalmente, el Ingeniero Manuel Ortiz de Zevallos cerró la sesión con la frase, “Me encantan las 

personas que ante un problema buscan la solución y no el culpable.”. 

A las 4pm hora Perú, se dio por concluida la sesión. 

 


